

La Mañana

JUEVES 22 DE
FEBRERO DE 2024

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, Luisa María Alcalde Luján, secretaria de Gobernación
PRESIDENTE

PROCESO ELECTORAL

1. Luisa María Alcalde detalló que uno de los motivos para cambiar el sistema electoral, mediante la iniciativa de reforma a la Constitución que en días pasados se propuso, es que se tiene uno de los sistemas más caros del mundo; refirió que el costo por persona, es de 9.07 dólares, e indicó que los 33 órganos electorales en conjunto tienen 49,838 mdp. Agregó que el TEPJF tiene un presupuesto de 3,622 mdp para 2024, mientras que los partidos políticos nacionales recibirán 10,444 mdp y los partidos locales recibirán 8,390 mdp; así como el financiamiento público para las elecciones de este año asciende a 72,294 mdp.

Señaló que la propuesta de reforma, plantea reducir a la mitad el financiamiento ordinario y de campaña a los partidos políticos, al igual que el financiamiento para actividades partidistas específicas, lo que generará ahorros superiores a los 32 mil mdp de 2025 a 2030; se crea el Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), el cual absorbe las funciones de los 32 OPLEs, se reducen los consejeros electorales de 11 a 9, y el periodo de su encargo de 9 a 6 años sin posibilidad de reelección.

Asimismo, dijo que se pretende fortalecer al TEPJF, el cual absorbe las funciones de los 32 tribunales locales y se reduce el periodo de encargo de los magistrados electorales de 9 a 6 años, sin posibilidad de reelección; los consejeros y magistrados electorales serán electos a nivel nacional por el voto directo de la ciudadanía; se eliminan 200 diputados y 64 senadores plurinominales; se eliminan 459 diputados locales plurinominales; y se reduce el número de regidores y concejales, así como sólo habrá una sindicatura por Ayuntamiento y hasta 9 regidores y concejales.

Explicó que un pilar fundamental de la reforma, es garantizar la democracia directa, para lo cual, se reduce de 40% a 30% el porcentaje de participación requerido para que las consultas sean vinculantes; éstas se realizarán el mismo día de las elecciones ordinarias; se permite que los temas electorales y las obras de infraestructura puedan ser consultados; y las organizaciones ciudadanas podrán registrarse como partidos políticos cada 3 años antes del proceso electoral y no cada 6 años después como sucede actualmente.

MEDIOS

1. Reiteró que su gobierno va a seguir demandando la libertad de Julian Assange; dijo que es una gran injusticia lo que se está cometiendo con la libertad de expresión en el mundo; denunció que los medios de comunicación que recibieron información de Assange no se han expresado en favor de su libertad. Se lanzó contra el periodista Tim Golden, por haber publicado un reportaje en ProPublica; acusó que todos se manifestaron a favor del trabajo del periodista.

Mostró un fragmento de la entrevista donde Inna Afinogenva habla del "The New York Times" y del periodista Tim Golden; además, reveló que la periodista Natalie Kitroef envió a Jesús Ramírez un cuestionario "amenazante", donde da a conocer que estaban haciendo una investigación con información de la DEA, en donde gente vinculada al presidente recibieron dinero, entre ellos a sus hijos. "Es una vergüenza, no cabe duda que el periodismo del The New York Times está en decadencia", sentenció.

2. Leyó el cuestionario enviado por Natalie Kitroeff, jefa de la corresponsalía del periódico The New York Times en México, a Jesus Ramírez, respecto a un reportaje que elabora el periódico sobre una investigación que realizó el Gobierno de EUA durante el actual Gobierno; negó que aliados cercanos a él se reunieran con cárteles de la droga y recibieron millones de dólares del narco.

Negó que, tras la elección presidencial de 2018, uno de los fundadores del Cártel de los Zetas pagara 4 millones de dólares a dos de sus aliados, siendo uno de ellos ayudante oficial y el otro un asesor no oficial. Cuestionó que los cárteles tengan videos en donde se muestre a sus hijos recibiendo dinero procedente del crimen organizado.

TRANSPARENCIA

1. Explicó que actualmente se utilizan los golpes blandos para atacar a los gobiernos democráticos a través de los medios de información y diversos poderes fácticos. Recordó que recientemente se publicó un artículo en su contra que lo acusaba de haber recibido recursos del crimen organizado en su campaña de 2006, sin mostrar ninguna prueba; refirió que la mención "#NarcoPresidente", tuvo más de 200 millones de menciones en un operativo con robots que se evidenció porque se reprodujo con errores.

Reveló que le concedió una entrevista a la periodista rusa Inna Afinogenova para un medio español independiente, porque es uno de los medios que consideró que hay que apoyar; "a esos medios es los que hay que apoyar, no a los medios convencionales ni a las grandes cadenas, muy controladas y vinculadas a las agencias de EUA", sentenció.

2. Negó que uno de sus más cercanos colaboradores se haya reunido con el narcotraficante Ismael Zambada, antes de las elecciones de 2018; recordó que en uno de sus viajes a Sinaloa, la mamá de Joaquín Guzmán Loera le entregó una carta, para pedirle apoyar a una de sus hijas para visitar a un familiar en EUA, por lo que la entregó a la SRE para que hiciera los trámites en la embajada. Negó que se afecten las relaciones México-EUA ante una nueva investigación periodística con información del gobierno estadounidense.

ECONOMÍA

1. Informó que de acuerdo con el INEGI el PIB en 2023 creció 3.2%; aseguró que México es de los países de más crecimiento económico; detalló que la inflación en la primera quincena de febrero fue de 4.45%, lo que representa una disminución de 0.42% con respecto a la segunda quincena de enero. Mostró los resultados de una Encuesta Nacional de Aprobación de su Desempeño de enero a febrero de este año, en la cual se muestra una aprobación promedio del 80%.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Reiteró que los políticos en EUA usan el tema del narcotráfico con intenciones políticas, y señaló que lo que debería preocuparles es atender el origen de la adicción en ese país; "no están haciendo nada para atender las causas", sentenció. Aseguró que México no tiene los niveles de adicción que en EUA.

PROTECCIÓN CIVIL

1. Ante microsismos en la Ciudad de México, señaló que no quiere hacer un juicio sumario, ni si quiera por tratarse del Cártel Inmobiliario, porque esa zona se utilizó para extraer mucho material de construcción.

MIGRACIÓN

1. Expuso 10 propuestas de México en materia migratoria, como el regularizar la situación de los mexicanos que llevan más de 5 años viviendo y trabajando honradamente en EUA; aprobar un presupuesto de 20 mil mdd anuales para apoyar a países pobres de América Latina y el Caribe; suspender sanciones a Venezuela para aminorar los flujos migratorios; levantar el bloqueo a Cuba y no obstaculizar su desarrollo; mantener el programa de recepción de migrantes por vías legales, entre otras. Agregó que durante su Gobierno se han decomisado 50 mil armas, de las cuales el 70% proceden de EUA y, de ese porcentaje, la mitad provienen de Texas, por eso se propuso al Gobierno de EUA regular la venta y exportación de armas de EUA a México.



DATO ADICIONAL

Sobre los dichos del mandatario de Brasil, respecto a la situación en Gaza, dijo que respeta mucho al presidente Luiz Inácio Lula da Silva porque es un gran dirigente; refirió que no quiere meterse en polémicas sobre el conflicto en Gaza.

FRASE DEL DÍA

Sobre el nuevo reportaje en "New York Times", expresó: "espero que el Gobierno EUA exprese algo, si no quieren decir nada, si no quieren actuar con transparencia, es su asunto".